

Bericht IDC Zuchtobmann

Report IDC head breed warden

Sehr geehrte Präsidenten,
sehr geehrte Delegierte,

Dear Presidents,
dear Delegates,

Ich werde Ihnen meinen Bericht in Deutsch vorlesen, die englische Übersetzung liegt Ihnen allen vor.

I will read you my report in German, the English translation is available to you all.

1. ZTP - Statistik 2022

2022 wurden in Europa 32 ZTP's durchgeführt mit insgesamt 322 Dobermännern die Ergebnisse:

130 V 1 A
54 V 1 B
70 SG 1 B
39 SG 1 B
3 G 1 A
2 G 1 B
22 3 Monate zurückgestellt
2 Zuchtuntauglich

1. ZTP - Statistics 2022

2022 in Europe 32 ZTP's were carried out with a total of 322 Dobermans the results:

130 V 1 A
54 V 1 B
70 SG 1 B
39 SG 1 B
3 G 1 A
2 G 1 B
22 3 months deferred
2 Unfit for breeding (disqualified)

2. HD – Statistik 2022

Auswertungen vom 01.01.2022 bis 31.12.2022

Gesamt 294 Hunde

HD 1: 206 = 70 %

HD 2: 71 = 24 %

HD 3: 17 = 6 % - 14 Ausland, 3 Deutschland

HD 4: 1

HD 5: keiner

2. HD - Statistics 2022

Evaluations from 01.01.2022 to 31.12.2022

Total 294 dogs

HD 1: 206 = 70 %

HD 2: 71 = 24 %

HD 3: 17 = 6 % - 14 foreign countries, 3 Germany

HD 4: 1

HD 5: none

3. DCM - Statistik 2020 - 2022

01.07.2020 bis 05.07.2022

370 eingegangene Untersuchungsergebnisse insgesamt.

Ergebnisse:

353 = 95,5 % keine oder minimale kardiovaskuläre Veränderungen (0)

3. DCM - Statistics 2020 - 2022

01.07.2020 until 05.07.2022

370 total examination results received.

Results:

353 = 95,5 % No or minimal cardiovascular changes (0).

15 = 4 % leichtgradige kardiovaskuläre
Veränderungen (1)

2 = 0,5 % hochgradige kardiovaskuläre
Veränderungen (3)

15 = 4 % mild cardiovascular changes (1)

2 = 0,5 % high-grade cardiovascular
changes (3).

4. Weiterer Bericht

Wir haben in der Zucht in den letzten Jahren einige Erfolge an positiven Veränderungen erzielt.

- Zum Beispiel die hervorragende Farbe bei den braunen Hunden, der unregelmäßiger Zahnstand der unteren Schneidezähne, die zu hellen Augen, die tief liegenden Augen sind weniger geworden.
- Auch die Winkelungen der meist steilen Vorhand hat sich leicht verbessert.

Die negativen Veränderungen unserer Hunde ist

- die Größe.
- Die Hunde werden zu groß und zu schwer, es sind immer mehr Kreuzbandrisse zu beklagen.
- Köpfe: durch die Entwicklung der Größe kommt es auch zu einer Veränderung des Kopfes.
- Wir haben fast keinen Hund mehr, hauptsächlich bei den Rüden, der einen korrekten Lippenschluss hat. Lefzenbildung, offene Maulwinkel und wenig Pigment.

Ein kleiner Auszug aus dem Standard „die Lefzen sollen fest und glatt an den Kiefern liegen, und einen straffen Verschluss der Mundspalte gewährleisten, dunkle Pigmentierung“.

Es liegt an uns allen, den Verantwortlichen der Vereine, den Zuchtrichtern und den Züchtern, diese negative Entwicklung zu stoppen.

Ich bedanke mich für Ihre Aufmerksamkeit und wünsche Ihnen schöne IDC-Tage.

Rudi Killmaier
IDC - Zuchtobmann

4. Further report

We have achieved some success with positive changes in our breeding in recent years.

- For example, the excellent color in the brown dogs, the irregular position of the lower incisors, the too light eyes, the deep-set eyes have become less.
- Also the angulations of the mostly steep forehead has slightly improved.

The negative changes in our dogs

- is the size.
- The dogs are getting too big and too heavy, there are more and more cruciate ligament ruptures.
- Heads: due to the development of the size, there is also a change in the head.
- We have almost no dog left, mainly in the males, that has a correct lip closure of the lips. Lip formation, open corners of the mouth and little pigment.

A small excerpt from the standard „the lips should be tight and smooth to the jaws, and ensure a tight closure of the oral fissure, dark pigmentation“.

It is up to all of us, the responsible persons of the clubs, the breed judges and the breeders to stop this negative development.

Thank you for your attention and I wish you nice IDC days.

Rudi Killmaier
IDC - head breed warden